
На этот раз на отчетной встрече акима города 
Алмата Исмагулова перед населением руководство 

Костанайской области было представлено делегацией, 
которую возглавил заместитель акима Костанайской

области Ерлан Койшибаев.

П ОСЛЕ ДИАЛ О ГА  с насе
лением Ерлан Хамарди- 
нович и Алмат Ерикович 
в сопровождении сво

их команд, местной и областной 
прессы проехали на некоторые 
л и с а к о в с к и е  
объекты. Судя 
по характеру 
разговора, это 
были отнюдь 
не экскурсии 
ради демон
страции имею
щихся достижений. А  посещение 
тех объектов, что нуждаются в 
поддержке государства. И имеют 
неплохую перспективу развития. В 
случае, конечно, если на них обра
тят внимание. На что, как я поняла, 
руководство нашего города очень 
надеется. Причем не бездействуя. 
В этом направлении ведутся пере
говоры, разрабатываются бизнес- 
планы, дорабатываются ПСД, ор
ганизуются такие вот посещения.

Ерлан Койшибаев курирует во
просы развития предприниматель
ства и промышленности. Долж
ность заместителя акима области 
он занимает с 2019 года и относит
ся к числу менеджеров молодого

государственной службы при Пре
зиденте Российской Федерации 
(региональный и муниципальный 
менеджмент). А  карьеру свою на
чинал с помощника министра фи
нансов РК.

Столь дотошно я пытаюсь 
вникнуть в багаж знаний и опыта 
приехавшего в наш город чиновни
ка лишь потому, что очень хочется 
верить: после посещения им не
которых наших предприятий тем

время «Арай-Холдинг» открыл 
на базе одного из оставшихся у 
него спиртзаводов завод по пере
работке послеспиртовой барды в 
дефицитный и полноценный ком
бикорм. И тем самым талантли
во замкнул ту самую кластерную 
цепь, к созданию которой всех 
призывал Елбасы: выращивал зер
но (обрабатывалось до двухсот 
тысяч га земли), перерабатывал 
его в спирт, из отходов произ-

Возможно ли возрождение
поколения - родился в 1985 году. 
При этом имеет блестящее обра
зование и увесистый опыт работы 
на самых завидных должностях. 
Он окончил Атегісап  Ііп іуегзііу 
іп йиЬаі (финансы и банковское 
дело), Казахский гуманитарный 
юридический университет (юриспру
денция), Казахскую академию 
транспорта и коммуникаций (ло
гистика [транспорт]), Российскую 
академию народного хозяйства и

будет дан второй шанс на жизнь и 
процветание.

Те, кто живет в нашем городе 
давно, помнят, каким спасением 
в кризисные годы был «Арай». 
Когда остановились практически 
все наши предприятия, холдинг 
стал для нас градообразующим. 
И самым социально ответствен
ным (только содержание спорт
комплекса чего стоило, введение 
чековых книжек в магазинах).

Лисаковск, по
жалуй, и выжил 
лишь благодаря 
налогам, которы
ми пополнялась 
городская казна 
за счет него. Да 
и для множества 
сельских насе
ленных пунктов, 
где араевцы раз
вивали сельское 
хозяйство, он 
стал спасением. 
Я сама три года 
отработала опе
ратором дробле
ния на одном из 
его спиртзаводов. 
Помню, как тогда 
бурлило произ
водство на обоих 
спиртзаводах, на 
пивоваренном, на 
линиях по розли
ву водки, лимо
надов... В свое

водил комбикорм, откармливал 
бычков... Экологически чистый 
белковый комбикорм закупался 
двенадцатью предприятиями Ка
захстана и России. В состав этого 
уникального инновационного про
дукта входило 17 аминокислот, 4 
вида микроэлементов. И за ним 
сельхозпроизводители выстраива
лись в очередь.

С 2015 года араевский спирт- 
завод с сопутствующим производ
ством по ряду причин приостано
вил свою деятельность.

Мы побывали на законсерви
рованных площадях спиртзавода, 
ликеро-водочного, цехов по роз
ливу водки и безалкогольных на
питков, на заводе по переработке 
барды. Стоит отметить, объект 
охраняется, ухожен. Сохранены в 
полном оснащении лаборатории, 
купажное отделение, складские 
помещения. Раз в полгода, рас
сказал гостям генеральный дирек
тор «Арай-Холдинга» Виктор Со- 
ложенков, человек, который стоял 
у истоков создания и развития 
этого производства, все оборудо
вание запускается, прогоняется. 
Оно функционально и по сей день 
соответствует современным стан
дартам. Сохранены и технологии 
по всем видам производства, и 
специалисты, технологи. Нужны 
средства, чтобы вдохнуть жизнь в 
предприятие, запустить его. Сто
ит заметить, только по акцизным 
сборам оно могло бы давать бас

нословный объем налогов. В хоро
шие для предприятия времена, на
пример в 1998-1999 годах (самые 
сложные для страны), эта сумма, 
рассказал Виктор Соложенков, 
составляла 1,3 миллиарда тенге 
в год. По нынешним параметрам 
это пять миллиардов. Для справки: 
годовой бюджет Лисаковска лишь 
недавно покорил отметку в пять 
миллиардов тенге.

Во время экскурсии по объек
ту заместитель 
акима Коста
найской об
ласти в один 
момент замед
лил шаг - за
интересовался 
фотограф ией , 

на которой никто даже не пытал
ся акцентировать его внимание. 
На ней запечатлен Елбасы, в 1997 
году посетивший процветающий 
«Арай». Да, рассказали молодому 
человеку, было и такое, было. Так 
что опыт успеха есть. Его необхо
димо реанимировать. Судя по ре
акции на все рассказанное, Ерлан 
Хамардинович с этим согласился. 
И попросил у руководства города, 
у Виктора Соложенкова бизнес- 
план по проекту возрождения 
предприятия. Ему ответили: и он 
есть, и ПСД, они дорабатываются.

Виктор Соложенков расска
зал: инвестиций в производство 
требуется немного - около 1,3 
миллиарда тенге. В свою очередь 
руководство «Арай-Холдинга» 
обеспечит и подготовку персонала, 
и выведение завода на проектную 
мощность. Как уже подчеркива
лось: технологии сохранены. Если 
не брать в расчет спиртзавод, то 
только на трех имеющихся линиях 
по розливу ликеро-водочной про
дукции и напитков можно произво
дить до двух миллионов бутылок в 
месяц, до 20-25 миллионов в год. 
Если перевести это все в деньги, 
то лишь акцизов можно получать 
на 2 миллиарда тенге. Кроме того, 
будет для государства выгода и по 
налогам, и по НДС. Ну и, конечно, 
в социальном плане - Лисаковску 
нужны рабочие места.

Елена СПОДАРЬ.


